



Université
du Temps Libre
du Cambrésis

CONFÉRENCE UTL

Mardi 31 mars 2026
15h00 au Théâtre de Saint-Luc
(ou dans la salle Le Tordoir)



Philippe JACQ

Les Philippines

« Archipel aux 110 millions de sourires »



Cet archipel de 7107 îles situé en Asie du Sud-Est fait partie de la ceinture de feu du Pacifique. C'est au 16^e siècle que Fernand de Magellan débarque sur ces îles et les revendique pour la Couronne d'Espagne. Trois siècles de colonisation espagnole suivis de cinquante ans d'occupation américaine en ont fait le seul pays d'Asie majoritairement catholique. Durant six mois, du Nord au

Sud, du territoire des anciens coupeurs de tête de l'île de Luzon aux plages paradisiaques des Visayas, puis l'île de Mindanao, nous sommes partis à la rencontre de cet archipel. Nous avons circulé à pied, en scooter, en bus, en jeepney (transport emblématique des Philippines), en

side-car, en «banca» (petite embarcation à balanciers), en ferry, pour aller à la rencontre de ce peuple si attachant et si joyeux. Nous avons assisté à d'incroyables cérémonies religieuses et à des festivals de danse hauts en couleur. Entre rizières verdoyantes, eaux turquoise aux poissons multicolores et volcans menaçants, les Philippines sont un collier de perles précieuses à découvrir !



Après six années de voyage à vélo autour du monde, soixante pays traversés et 100.000 km parcourus, **Philippe Jacq** rentre avec une certitude: sa vie entière sera un voyage. En 2006, tirant son chariot «Ulysse», il repart seul, à pied, durant une année entière, du désert du Sinaï en Égypte à Saint-Jacques de Compostelle. Une longue marche pour la Paix de 8000 km à travers 14 pays durant laquelle il réalise un premier documentaire: «Du Sinaï à Compostelle, une longue marche pour la Paix». Puis il réalise «La grande traversée des Pyrénées par le GR10», et «Le Mékong, au fil d'un fleuve mythique». Sa dernière réalisation est une histoire d'amour qui a deux visages: celui de Maricris, son épouse philippine qui partage à présent sa vie et son goût du voyage, et celui d'un archipel à nul autre pareil: les Philippines.

